

# A UNA NUEVA LINEA DEFENSIVA

## se retiran los alemanes en el sur de Italia

### Mussolini abandonará el poder en favor de Graziani



MUSSOLINI

"La Gabelle de Lausanne" publica sobre el particular interesante información

Las decisiones alemanas relativas a los territorios italianos en los Balcanes y el Tirol han afectado profundamente a Mussolini

Este opina que retirándose dará a todos los italianos la oportunidad de tomar partido

LAUSANA, 20, UP. — En esferas italianas de Budapest se confirma que Mussolini proyecta abandonar el gobierno fascista en favor del mariscal Graziani, según una información del diario "Gazette de Lausanne". Según la información Mussolini es (Pasa a la página OCHO)



GRAZZIANI

Los vigorosos golpes de los ejércitos aliados obligan al Mariscal Kesselring a replegarse. — De numerosas e importantes localidades estratégicas se apoderarán en su avance los ejércitos 5º y 8º. — Una alianza de la post guerra entre Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia se considerará en las conferencias de Moscú. — Poco probable se considera, según los comentaristas británicos que en esas conferencias se de solución a varios problemas

Existe, por una parte, cierto desagrado por la política anglo-americana en los territorios reconquistados, y mucha desconfianza acerca de las intenciones de Rusia. — Después de 15 años de exilio llegó a territorio italiano el Conde Carlos Sforza. — Sir Archibald Wavell se juramentó en Nueva Delhi como Virrey de la India. — Una división germana enviada desde Polonia esta masacrando a la población serbia

ARGEL, 20, UP. — Se anuncia oficialmente que el 8º ejército de Montgomery y el quinto prosiguen en vigoroso impulso una nueva etapa de marcha hacia Roma ocuparon otras 5 localidades y adelantaron 8 y 11 kilómetros respectivamente en un avance general en todo el frente. Pasa a la Página DOS

## INTENSA CAMPAÑA HIGIENICA EN CARTAGO

Ha sido iniciado por los doctores Guzmán, Ortiz, Jiménez y Patiño con la ayuda absoluta de la Secretaría de Salubridad Pública

Pedirás al Dr. Bianco Cervantes su aparato portátil de fluoroscopia, habiendo la Cía. Eléctrica de Cartago ofrecido energía eléctrica para su manejo en cualquier parte que se le pida. — Hácese una excitativa, también, a los patronos, a fin de que exijan a sus empleados Certificados de Salud

Informados esta mañana amablemente por el doctor don Manuel Patiño podemos poner en conocimiento de nuestros lectores de una intensa campaña higiénica que se ha iniciado en la ciudad de Cartago, gracias a los esfuerzos del mismo doctor Patiño y los doctores Guzmán, Ortiz y Jiménez. (Pasa a la página OCHO)

## 175,000.00 MAS PARA EL PAGO DE LA FINCA VICTORIA

FUERON DEPOSITADOS POR EL BANCO NACIONAL EN LA ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS

Se nos informó hoy que el Banco Nacional depositó en la administración principal de rentas, Banco de Costa Rica, 175 mil colones como abono a la deuda que tiene por la compra al (Pasa a la Octava PAGINA)

## PRIMERA SENTENCIA POR ESPECULACION

Un conocido y rico ganadero de Cartago, quien también posee carnicerías, fué acusado por la Junta de Abastos de vender su carne a precios más elevados que los fijados en el boletín

Ante el Alcalde de lo penal de Cartago, fué presentada en días pasados denuncia por la Junta de Abastos de aquella ciudad contra un conocido ganadero y propietario de carnicerías, pues en inspección realizada en sus locales de expendio que son bastantes, se comprobó que la carne se estaba vendiendo a un precio más elevado que el fijado en los boletines correspondientes. (Pasa a la Octava PAGINA)

## Prohibió el gobierno la reunión que anoche iba a celebrar "VANGUARDIA POPULAR"

El Gobierno le notificó al Jefe de VANGUARDIA POPULAR Lic. don Manuel Mora Valverde, que su partido no podría celebrar la anunciada reunión de anoche en Heredia

El Lic. Mora Valverde acató la prohibición dando la orden a los dirigentes de su partido en Heredia que suspendieran la reunión, que se iba a celebrar en el local del partido

Los dirigentes del Partido Vanguardia Popular anunciaron que anoche iban a celebrar una reunión en la ciudad de Heredia, invitando a sus partidarios (PASA a la Pág. OCHO)

## ABANDONANSE preciosas casas con muebles

Los jefes que construyen el camino militar abandonan el campamento de Río Jesús dejando casas conteniendo objetos de valor

Naturalmente, los particulares se han apresurado a ocupárselas y a usarlas como propias, lo que ha creado un problema

De San Ramón ha sido dirigida a las autoridades de esta casa a la Página SEIS

## HOY EN COSTA RICA EL JEFE SUPREMO DE LOS TRABAJOS DE LA PANAMERICANA

Viene el Ing. Edwin L. James a hacer una inspección de toda la ruta en la sección costarricense

Por la vía aérea ingresa, hoy al medio día el jefe supremo de los trabajos de construcción de la carretera panamericana, ingeniero Edwin L. James, quien des (Pasa a la página OCHO)

## HUYEN HACIA TORO AMARILLO LOS HERIDORES DE JOSE BONILLA

Hay informes de que los sujetos que propinaron el grave balazo al trabajador vanguardista en Sarchí de Grecia se dirigen hacia una finca de Abelardo Alfaro

Abelardo Alfaro, alias "Lalo Rico" está sindicado también como uno de los complicados en el atentado

Los últimos informes que hemos logrado recoger respecto al paradero de los heridores del trabajador vanguardista José Bonilla, gravemente herido en Sarchí de Grecia, indican que los huyen hacia los bajos de Toro Amarillo, dirigiéndose a la finca propiedad de Abelardo Alfaro. Abelardo Alfaro, alias "Lalo Rico", se sindicó también como uno de los complicados en aquel hecho de sangre. Las autoridades han constituido un verdadero cordón en torno a todas aquellas localidades, por lo que la aprehensión de los prófugos se espera para dentro de muy poco. Se encuentran bajo vigilancia también, todos los caminos hacia Arenal de Tilarán, donde uno de los complicados tiene varios parientes afincados.

## ULTIMA HORA

Año I — San José, Miércoles 20 de Octubre de 1943 — N° 159

## AMPLIASE LA CONVOCATORIA AL CONGRESO

A fin de que comience un proyecto de ley de la Secretaría de Trabajo, reformando la Ley N° 37 del 13 de Agosto del corriente año, y otro proyecto para crear un fondo para compra de papas, maíz y frijoles de producción nacional

Ha sido ampliada la convocatoria al Congreso, a fin de que en sesiones extraordinarias conozca de un proyecto de ley de la Secretaría de Trabajo, reformando la ley número 37 del trece de agosto del corriente año, y otro proyecto creando un fondo especial para la compra de cosechas de papas, maíz y frijoles de productores nacionales, a precios convenientes de modo que resulten una factible ayuda a la agricultura nacional y se tenga una seguridad plena de venta.

# A bordo del avión 205 falleció ayer RAFAEL FLOREZ

Con graves quemaduras en los brazos, dorso y cara, fué embarcado ayer en Cañas el señor Rafael Flores Quesada, empleado en los trabajos de construcción de la Carretera Militar, falleciendo a las 12 y 20 minutos en la nave que lo conducía al pasar ésta sobre el caserío de la Barranca, provincia de Puntarenas.

En el aeropuerto de La Sabana fué recibido el cadáver del señor Flores por el Alcalde Primero Penal de esta ciudad y su secretario, quienes instruyen la sumaria correspondiente.

Terrible percance ocurrió en la mañana de ayer en la población de Cañas, provincia de Guanacaste, del que fue víctima un honorable trabajador de la carretera militar que en esa sección se está construyendo.

De las declaraciones recibidas a los testigos del percance, se deduce que la víctima de este horrible accidente se encontraba lavando unos roles con la ayuda de una palangana llena de gasolina, a corta distancia del lugar en donde funcionaba en esos precisos instantes, una máquina de soldar marca "Bueiding". Según parece, estas modernas máquinas al soldar desprenden chispas pequeñísimas que llegan a apreciables distancias y una de esas chispas cayó, desgraciadamente, en el recipiente lleno de gasolina que en esos momentos usaba Flores Quesada.

Instantáneamente alzó enormes llamaradas la gasolina, abrazando los brazos, la cara y el tronco del infortunado trabajador, quien rápidamente fue em-

barcado en el avión número 205 de la Taca con el objeto de trasladarlo a esta capital en donde le serían practicadas las curaciones que su caso demandase.

Desgraciadamente, Rafael Flores Quesada sucumbió ante la gravedad de las quemaduras recibidas, falleciendo en el avión que lo conducía a esta capital al pasar la nave aérea sobre el caserío de Barranca, provincia de Puntarenas.

El alcalde primero penal de esta ciudad y su secretario, recibieron el cuerpo del infortunado trabajador al arribo de éste al aeropuerto de la Sabana.

ULTIMA HORA lamenta sinceramente lo sucedido y hace llegar hasta sus deudos nuestro más sincero pesar.

## ALIMENTACION BUENA SE DA A LOS PRESOS DE LA CARCEL DE ALAJUELA

Señor Director de "Ultima Hora", San José.

Estimado señor: Ruego por este medio se sirva de hacerme el favor de un campito en su vespertino, que tan noble acogida tiene diariamente. Para hacer público mi agradecimiento a la estimable señora doña Rosario Rojas.

Por el servicio de alimentación tan sano y fino que tenemos los reclusos de la cárcel de Alajuela. Quedando de este favor por su parte muy agradecido.

D. A. S. S. Manuel Carriero Prendas, Cárcel de Alajuela, 12 de Octubre de 1943.

**CARLOS MORA POVEDA**  
CORREDOR JURADO — COMISIONISTA  
(Para negocio rápido)  
— TELEFONO 3870 — AP. 437 —

**SE VENDE CASA**

cemento armado, propia para PENSION, INDUSTRIA o familia numerosa; tiene jardín con magnífica baranda de hierro, 11 aposentos, doble servicio sanitario, corredores, hall, garage, frente a dos calles. Mide 5.000 varas, tiene hipoteca Banco, locomoción constante.

**CARLOS MORA POVEDA**  
— TELEFONO: 3870 —

**UNION COMERCIAL LA CASA DE LOS ZAPATOS BARATOS**  
NECESITA OPERARIOS PRACTICOS  
PRECIOS:

SEÑORA TAC. SUELA	C 1.25
HOMBRE CLAVICOSO BIEN HECHO	4.75
HOMBRE CLAVADO C 2.50, C 2.75 y	3.00

— TRABAJO ABUNDANTE, Y LO DAMOS PARA AFUERA —

**A UNA NUEVA**

(Viene de la Primera PAGINA)

Los potentes golpes aliados están arrollando a las fuerzas de Kesserring hacia una nueva línea de defensa que corre desde Mondragone a 8 kilómetros al norte de la desembocadura del Volturno hasta Venafro a 20 kilómetros al sudoeste de Isernia. Las tropas alemanas se retiran entre nubes de humo por incendios que tratan de demorar a

sus perseguidores. No obstante esos obstáculos las fuerzas del general Clark se apoderaron de Dragoni en un avance de 10 kilómetros hacia las fuentes del Volturno y de Droeca Romano en un avance de 8 kilómetros, al norte de Liberi tomando también Vignaro a 9 1/2 kilómetros al norte de Capua, y Pignataro que doblaba la carretera de Roma y se encuentra a 8 kilómetros al norte de Capua. El 89 ejército del que forma parte la 78ª división una de las primeras en enfrentarse a los alemanes en Túnez efectuó un avance de 8 kilómetros al norte de Campobasso y Vinchiatturo.

### TACONES DE MADERA DESEAN COMPRARNOS DE PANAMA

Se recibió esta mañana en la Cámara de Comercio una comunicación del señor Ricardo A. Miró, industrial de zapatería, que tiene interés en adquirir en Costa Rica una buena cantidad de tacones de madera usados en la confección de calzado de señora.

Desea obtener todos los detalles correspondientes a fin de hacer compras de ellos, ya que tiene informes que en nuestro país se elaboran de magnífica calidad. Los interesados podrán obtener mayores detalles en la secretaría de la cámara.

### DOS MILLONES DE COLONES ENTRADAS FISCALES EN LA PRIMERA QUINCENA

Se nos informó hoy que las entradas en la primera quincena del presente mes, de la administración pública, ascienden aproximadamente a dos millones de colones.

De este total un millón cuatrocientos mil colones corresponden a las rentas ordinarias del fisco y seiscientos mil colones se han recaudado por concepto de otras cuentas.

En relación con las sumas recaudadas en meses anteriores, ahora se ha registrado una mejora, ya que antes las entradas alcanzaron a cantidades mucho más altas. Posiblemente en esta otra quincena se registre un aumento considerable.

### VIVIMOS TRANQUILOS Y FELICES

Lo de nuestro divorcio es una mala especie que se ha hecho rodar, dicen Víctor M. Azofeifa y Elia F. de Azofeifa.

Vivimos tranquilos y felices—vieron a decirnos a nuestras oficinas Víctor M. Azofeifa y Elia F. de Azofeifa—lo de nuestro divorcio y lámpago es una falsa especie que se ha hecho circular en nuestro país. Nadie ha pensado en divorciarse nunca. Por el contrario, nuestro matrimonio se estrecha cada vez más en sus lazos de puro amor y afecto sincero. Hágan: el favor de hacerlo constar así.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIENDOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

# Cien Mil Colones

# C 100.000

A QUE EL LICENCIADO

## DON TEODORO PICADO,

OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (C 100.000) por el Banco de Costa Rica, como lo 00.000.00) debidamente certificado cuya foto ofrecemos, está en poder de don Victor M. Brenes, en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.

ALMACEN DE TEJIDOS BRENES, S. A. SAN JOSE, COSTA RICA

No. B 217675 SAN JOSE, C. R. 19

## BANCO DE COSTA RICA

PAGUESE A LA ORDEN DE

AL PORTADOR

COLONES

ALMACEN DE TEJIDOS, BRENES, S. A.

C 100.000. —

GERENTE

— SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL —

# LA QUINTA COLUMNA JUGO UN PAPEL PRINCIPAL EN LOS SUCESOS DEL DOMINGO ULTIMO EN HEREDIA

**EL PRIMER DISPARO QUE SE HIZO EL DOMINGO EN HEREDIA PARTIO DE LA ESCUADRA QUE MANEJABA EL NAZI ROBERTO FERNANDEZ CARRILLO (a) PACHO—ROBERTO FERNANDEZ SE ENCUENTRA DETENIDO EN LA CARCEL DE HEREDIA A LA ORDEN DEL JUEZ PENAL DE AQUELLA CIUDAD ACUSADO DE HABER DISPARADO DE PRIMERO HIRIENDO DE UN BALAZO A GONZALO AZOFEIFA OCAMPO**

ROBERTO FERNANDEZ ERA EL JEFE DE LA BANDA DE NAZIS CRIOLLOS Y EXTRANJEROS QUE AL ESTALLAR LA GUERRA SE SITUABA FRENTE A LAS PIZARRAS DEL "DIARIO DE COSTA RICA" A VIVAR A HITLER Y ECHAR MUERAS A LAS DEMOCRACIAS

EN UN JUICIO QUE SE LE SIGUIO EN LA AGENCIA DE POLICIA, DON JOSE MARIA ZELEDON ALVARADO, DON GILBERTO CRESPI CASTRO Y OTRAS PERSONAS ACUSAN A ROBERTO FERNANDEZ DE SER EL JEFE DE LA PANDILLA DE NAZIS

EL PROPIO ROBERTO FERNANDEZ DECLARO EN LA AGENCIA QUE SUS SIMPATIAS ESTAN CON HITLER



ROBERTO FERNANDEZ  
(a) PACHO

Y CON ALEMANIA, Y QUE EL GRITABA LA NOCHE DEL 14 DE MAYO DE 1940 "VIVA ADOLFO HITLER"

ROBERTO FERNANDEZ ES AHORA UNO DE LOS LUGARTENIENTES DE LEON CORTES, EN CUYO GOBIERNO OCUPÓ UN CARGO MILITAR

PRESENTAMOS PRUEBAS, TESTIMONIOS Y TESTIGOS IRREFUTABLES PARA DEMOSTRAR QUE EL CORTESISMO ES EL NIDO DE LOS NAZIS CRIOLLOS Y EXTRANJEROS DEMOSTRAMOS TAMBIEN QUE LA "QUINTA COLUMNA" ACTUO EN HEREDIA AL AMPARO DE LEON CORTES

Vamos a demostrar con hechos concretos que en los crímenes perpetrados por el partido "Demócrata" en Heredia el domingo último, jugó un papel principal la "quinta columna" criolla. Vamos a demostrar con verdades que nadie podrá negar que el partido "Demócrata" se ha convertido lógicamente en un nido de nazis y de fachistas criollos y extranjeros, juzgue el país y vierta el pueblo su veredicto a la luz de estos hechos.

## EL PRIMER DISPARO HECHO EN HEREDIA

Está demostrado plenamente que el primer disparo hecho en Heredia partió de la escuadra que manejaba Roberto Fernández Carrillo, en estos momentos detenido en la cárcel pública de Heredia a la orden del juez penal de aquella ciudad. Roberto Fernández, al grito de "viva León Cortés" abrió fuego de primero y cobardemente contra la gente anticortesista y contra cuatro policías. A uno de ellos, llamado Gonzalo Azofeifa, lo hirió gravemente. Azofeifa, la víctima de Fernández, se encuentra en el hospital de Heredia en estos momentos. Fernández no ha negado la responsabilidad que le incumbe. Todas las pruebas y todos los testigos revelan con claridad meridiana que él fue el autor de los primeros disparos en Heredia.

## ¿QUIEN ES ROBERTO FERNANDEZ?

Roberto Fernández Carrillo (a) "Pacho" ha sido uno de los nazistas más activos, descarados y peligrosos de Costa Rica. Esta no es una mera afirmación nuestra. Presentamos pruebas: Roberto Fernández capitaneaba la banda de nazis criollos y extranjeros que al iniciarse la guerra se situaba en la esquina del "Diario de Costa Rica" a armar camorra a los demócratas, a apalear a quienes hablaran mal de Hitler y a hacer una propaganda canallesca a favor del cerdo de Berlín. Todos recordamos a Roberto Fernández insultando a los demócratas y armando grescas, en compañía de una manada de matones pagados por los alemanes. Los incidentes que provocó fueron muchos. En casi todos ellos, Roberto Fernández llevó la dirección del ataque y dos o tres veces hubo necesidad de sosegarlo enérgicamente.

## UN INCIDENTE QUE LO LLEVO A LOS TRIBUNALES

Por si acaso existe duda, aducimos más pruebas: el 14 de mayo de 1940 los ejércitos de Hitler se abalanzaron sobre Bélgica, Holanda y Luxemburgo ávidos de sangre, de crueldad. Esa noche, quinientas personas llegamos afanosas a la esquina del "Diario de Costa Rica" a conocer noticias de la tragedia belga. El grupo de nazis capitaneado por Roberto Fernández, después de haberse colocado en las pizarras del periódico una noticia sobre el progreso alcanzado por Hitler en su invasión contra Bélgica, prorrumpió en "vivas a Alemania", "muertas a la democracia", continuando su campaña sistemática contra los grupos demócratas. Esa noche del 14 de Mayo de 1940, Roberto Fernández se abalanzó sobre un grupo de judíos que estaba en aquella esquina, injuriándolos gravemente. Don Luis Feigenblatt, que se encontraba allí presente, fue insultado, por lo que resolvió acusar a Fernández ante la agencia de policía principal de policía judicial

## EL EXPEDIENTE

Aquella querrela judicial lleva el N° 140. La actuación del señor Feigenblatt refiere que Roberto Fernández lanzaba "vivos a Alemania" y "muertas a la democracia". Como él lo reconviniera, Fernández entonces le mentó la madre, llamándolo "judío indecente". El señor Feigenblatt puso varios testigos para que declarasen cómo era cierta su afirmación. Entre las personas que declararon están los Sres. José María Zeledón Alvarado y Gilbert Crespi Castro, además de otras muchas. Preferimos reproducir algunas partes de las declaraciones de los señores Zeledón y Crespi porque ellos son muy conocidos en toda la república y nadie ignora su arraigada y sincera fe de profesión democrática.

## LO QUE DECLARA DON JOSE MARIA ZELEDON ALVARADO

Don José María Zeledón declaró lo siguiente: "efectivamente, en la noche del 14 de mayo concurría a ver los cables en compañía de varios amigos que veníamos de una reunión, y nos encontramos con un grupo que permanecía estacionado frente a las mismas pizarras, gritando MUERA LA DEMOCRACIA y VIVAS A HITLER, a vista y paciencia de las autoridades. En esos momentos el señor Luis Feigenblatt interpelló al grupo diciéndoles que si tuvieran algún pariente en Bélgica no gritarían "vivas a Hitler", a lo cual contestó uno de ellos, que observé ERA EL SR. FERNANDEZ, "este polaco hijo de ... váyase del país..." "No es la primera vez que le oigo esta expresión al señor Fernández. Sistemáticamente desde que estalló la guerra, ha concurrido al mismo sitio y ha usado las mismas expresiones, no sólo contra los polacos SINO CONTRA LOS INGLESES. Después me vine a denunciar los hechos al señor presidente". Agrega más adelante el señor Zeledón:

"El señor Fernández ha encabezado sistemáticamente al grupo de provocadores que se sitúa frente a las pizarras del "Diario", pues en días anteriores él ya tuvo incidentes con unos señores Salas y Quirós, con quienes riñó. (Declaración dada en Julio de 1940).

## LO QUE DECLARA DON GILBERT CRESPI CASTRO

Después de narrar el tumulto que se formó esa noche del 14 de mayo frente al "Diario de Costa Rica", dice el señor Crespi: "Entre los gritos pude apreciar los del señor Fernández, quien bastante exaltado gritaba: VIVA HITLER y MUERA LA DEMOCRACIA. Debo declarar que esta no es la primera vez que este joven se expresa en estos términos, pues en anteriores noches igual cosa hacía, al extremo de haber salido una vez con la boca rota". (Declaración dada en Junio de 1940).

## LO QUE DICE EL PROPIO ROBERTO FERNANDEZ

Y ahora otra prueba: la declaración del propio Roberto Fernández rendida ante el agente de policía. Fernández quería hacer creer que él no le había mentado la madre al señor Feigenblatt, pero declaró en todo momento que él había vivido a Alemania. Al efecto dice así textualmente su declaración: "Estábamos en la esquina del "Diario de Costa Rica" comentando los cables del día acerca de la guerra europea, desde un punto de vista, AUNQUE YO TENGO SIMPATIAS POR ALEMANIA". Al contar como se originó la intervención del señor Feigenblatt dice Roberto Fernández: "En ese momento otro grupo que estaba cerca gritaba VIVA ALEMANIA y al GRITAR YO A MI VEZ TAMBIEN "VIVA ALEMANIA", el señor Feigenblatt, me dijo hijo de tal... "Esto lo declara el mismo Roberto Fernández.

## HA QUEDADO DEMOSTRADO QUE ROBERTO FERNANDEZ ES UN NAZI

No necesitábamos haber aducido tantas pruebas y tantos testigos respetables para demostrar que Roberto Fernández es un nazi declarado y descarado. Ya lo conocía todo el país. Sin embargo, hemos hecho esta relación para que se sepa como está integrado el partido llamado "Demócrata": por todos los nazis de Costa Rica.

## ROBERTO FERNANDEZ, LUGARTENIENTE DE LEON CORTES

El hombre que disparó de primero, canallescamente, es un lugarteniente de León Cortés. Es uno de los santos grandes del cortesismo. En el gobierno de León Cortés, Roberto Fernández, como tantos otros tantos nazis criollos, ocupó un cargo de responsabilidad: fue militar. ¡Vea el pueblo! Aducimos pruebas, hechos concretos y verdades irrefutables. ¡Abra los ojos el país! Sepa que el cortesismo es un nido de nazis. Y sepa que en los sangrientos sucesos de Heredia, anduvo de por medio la "quinta columna" nazi, como se ha demostrado.



# MAÑANA JUEVES

## El Dip. MANUEL MORA VALVERDE

hablará desde

# LA VOZ DE LA VICTORIA

DE 7 A 8 DE LA NOCHE

### DENUNCIADAS LAS...

tarse a las tres de la madrugada sin razón que lo justifique, castigando a los que se niegan a madrugar con la suspensión del desayuno.

Aseguran los quejosos que

frecuentemente se enferman los que se levantan a tan temprana hora, por razón del clima que reina en esa zona, la que posee unade las temperaturas más altas existentes en el país.

Inspectores de la secretaría de trabajo, con base en esa denuncia, se entrevistaron con los altos jefes de la carretera quienes prometieron investigar los fundamentos de la denuncia.

Viene de la Página 1

del cerro Buena Vista. Quejense los trabajadores de que este mandador los obliga a levan

## La Secretaría de Trabajo y Previsión Social

### AVISA:

Que para la elaboración de los Reglamentos que prevén los artículos 87, párrafo primero, 193, 199, y 200, párrafo tercero, del Código de Trabajo, solicita por este medio a todos los interesados, especialmente a PATRONOS y a TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los extremos a que se contraen dichos artículos.

Es entedido que en sus pliegos de observaciones deben los interesados describir con la mayor exactitud posible:

- a).-Clase o naturaleza de trabajo;
- b).-Condiciones en que el trabajo se presta;
- c).-Peligros a que está expuesto el trabajador;
- d).-Medidas que se aconsejan para prevenir esos peligros;
- e).-Posibilidades económicas de cada empresa para adoptar las precauciones necesarias tendientes a proteger a sus trabajadores del acaecimiento de dichos peligros.

San José Octubre 19 de 1943.

### DESPOJADO U y JOYAS por u

ESTE SUCESO SE DESARROLLO REGINA EN LA NOCHE DEL 28 ANTIER N. OFUE DETENIDA LA AUTORA DE

Ante el alcalde primero penal de esta ciudad ha sido presentada denuncia por estafa contra una jovencita de apellido Gómez, quien la noche del 28 de Setiembre próximo pasado, despojó a su compañero de cuarto, en el hotel Regina, de cuanto objeto de valor encontró en los bolsillos del traje de su ocasional acompañante.

### RECIBE INSTRUCCIONES ABASTOS DE PU

Los miembros de la Junta de Abastos con los miembros de la Junta Central precisas sobre ciertos procedim

Los miembros de la Junta de Abastos de la ciudad de Puntarenas, en reunión que tuvieron ayer con la Junta Central de Abastos, en esta capital, fueron instruidos sobre ciertos modos de conducta con respecto a problemas especiales que se suscitaban en los puertos, dadas las

### VARIAS APREHENSIONES

REALIZO EL RESGUARDO DE GRECIA UNION, EN DISTINTAS CASAS PARA DO FUERAS CANTIDADES

El lunes anterior, el resguardo de Grecia se dedicó a hacer una jira por San Pedro de la Unión, registrando varias casas sospechosas. Y efectivamente, de acuerdo con las sospechas, en todas ellas se encontraron grandes cantidades de guaro contrabando.

Entre las aprehensiones más importantes se citan las hechas a Luis Alfaro, Maurillo Vega,

### CAPTURADO INDICIADOS

Noé Portuguez, otro de los individuos promovido en Sarchi de Grecia, fue capturado a don José Bonilla, cuyo puesto las órdenes del juez

Tuvimos conocimiento ayer en la tarde de que otro de los individuos denunciados en el desgraciado incidente ocurrido el último sábado en Sarchi Norte de Grecia, que culminó con la tragedia de que es víctima el trabajador vanguardista don José Bonilla, cayó en manos del resguardo de Grecia, el cual inmediatamente



# ESPECTACULAR Y FORMIDABLE BOCHINCHE

Hombres y mujeres se aporrearon de lo lindo, birlándose con cuanto objeto hallaban a mano  
El origen de la formidable pelea; guaro y mujeres; el resultado, cuatro consusos

Apoche por los alrededores del barrio de La Merced, se suscitó un formidable bochínche en el cual participaron cuatro mujeres y varios hombres. Las causas de este espectacular pelea, fueron, naturalmente, los tragos y el amor manifestado en su forma más violenta: los celos. Hombres y mujeres, comodecinos se aporrearon de lo lindo, sincronizando los golpes con palabras fuertes, imposibles de reproducir.

De dicha pelea resultaron heridos: una mujer de apellido Vargas en los labios y una mejilla, otrade apellido Brenes, en la cabeza y una espinilla; un muchacho Rojas, espectador, le una pedrada en una mano y un sujeto Ariás, con un ojo negro y un labio reventado.

Si la intervención de la policía, las desgracias a lamentar hubieran sido mayores.

## GRAVE ATROPELO SUFRE UN CICLISTA

ENCANTOSE EN LA ESQUINA QUE FORMAN LA AV. 5 Y LA CALLE 4, CON EL BUS 310. EL BUS SUFRIO ALGUNOS DESPERFECTOS PERO LA BICICLETA QUEDO HECHA LENA

Ante la oficina de la Dirección General de Tránsito fue puesto un parte sobre el atropello que sufriera el ciclista José Angel Carvajal, cuando en su bicicleta placa 2704, al llegar a la esquina que forman la avenida quinta y la calle cuarta, fue alcanzado por el bus 310, produciéndose la colisión.

Carvajal sufrió algunos golpes, dichosamente ninguno de consideración.

El bus presenta varios desperfectos, pero la bicicleta, como dice el pueblo, quedó "hecha lena".

## UN HOMBRE DE SU DINERO una ALEGRE JOVENCITA

PAEZ ULT. HORA ENCARNIZADAS BATALLAS EN KREMENCHUNG LONDRES, 20, UP. — La radioemisora de Berlín anunció oficialmente que al sudeste de Kremenchug prosiguen con indeclinable violencia encarnizadas batallas defensivas.

### DEL HURTO EN UNCUARTO DEL HOTEL EL 28 DE SETIEMBRE Y HASTA LA CENA POR LOS DETECTIVES

La víctima de este hurto, un sujeto de apellido Quesada, dio parte a los detectives 2 días después de ocurrido el hecho y hasta antier, no fue capturada la Gómez por los agentes de la investigación, quienes la remitieron ayer ante el alcalde primero penal de esta ciudad para lo de su cargo.

### DE LA JUNTA DE PUNTARENAS

Abastos de Puntarenas, en conferencia Central, recibieron instrucciones de los procedimientos a llevar en puerto

condiciones de vida que allí subsisten.

Las instrucciones fueron precisas y serán puestas en práctica inmediatamente y mediante fuerte préstamo de dinero.

No conoció la Junta Central de Abastos ningún otro problema en su sesión celebrada el lunes.

### DE UNA REDADA

RECIA, EN SAN PEDRO DE LA PARTICULARES, ENCONTRAN- TES DE GUARO DE CAÑA

Jovita Chacón y otros. Por cierto que esta última tenía las botellas escondidas debajo del fogón de la casa, donde fueron encontradas tras la consiguiente pesquiza. Otro de los indiciados ocultaba el licor debajo de las faldas de una virgen de camariño.

El licor fue decomisado y los indiciados puestos a la orden del Alcalde de la localidad.

### OTRO de los de SARCHI

indiciados en el incidente que culminó con la tragedia acaecida en manos del Resguardo, siendo Juez Penal de Alajuela

encarceló, poniéndolo a las órdenes del Juez Penal de Alajuela.

Con este, son ya dos los indiciados en el mismo asunto que son hechos presos, pues anteriormente Julio Ulate había sido capturado en la Plaza de Ganado de Alajuela.

# La Secretaría de Trabajo y Previsión Social

## AVISA:

Que para la elaboración del Reglamento sobre JORNADA DE TRABAJO, solicita por este medio a todos los interesados, especialmente, a PATRONOS Y A TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los siguientes puntos:

- a).-Dificultades que hayan tenido para sujetarse a las disposiciones de los artículos 135 a 146 del Código de Trabajo, y
- b).-Sugestiones que juzguen conveniente formular, de acuerdo con la índole de las labores que desempeñen o de la empresa que posean o dirijan, a efecto de que el correspondiente Reglamento contemple la situación particular de cada modalidad de trabajo.

NOTA: Las empresas comprendidas por las previsiones del artículo 146 del Código de Trabajo, deben, en forma muy especial, contestar a esta consulta pública, que se hace por interés de todos los costarricenses y con el afán de dictar un Reglamento adaptado plenamente a la realidad nacional.

San José, Octubre 19 de 1943

# A LA FRONTERA DE LA INDIA SE APROXIMAN CONTINGENTES JAPONESES

UNA DIVISION ALEMANA ESTA MASACRANDO LA POBLACION SERVIA

NUEVA YORK, 20, UP. — La estación radiotelefónica YTC de los guerrilleros yugoeslavos hizo una declaración del general Milajovic que anunció que una división punitiva alemana integrada por 12000 soldados escogidos procedentes de Polonia está masacrando a la población servia.

LOS ALEMANES RECONQUISTARON LA CIUDAD PORTUARIA DE SUSAK

LONDRES, 20, UP. — El ejército yugoeslavo del general Tito informó que los alemanes reconquistaron la ciudad portuaria de Susak, frente a Fiume y el importante empalme ferroviario de Ogulin sobre el ferrocarril Fiume-Budapest. Ambos puntos se encuentran en el noreste de Yugoslavia, cerca de Italia, donde procedían las tropas alemanas cuyos efectivos alcanzaban a una división.

VIGNARO Y PIGNATARO OCUPADOS

ARGEL, 20, UP. — Se anuncia que los aliados tomaron las localidades de Vignaro y Pignatario.

Radio Tokio transmitió la noticia de que tropas japonesas que atacan en Birmania dividieron a los ejércitos aliado y chino. — La octava fuerza aérea norteamericana cumplió su centésima operación contra territorio germano

Los japoneses experimentaron severas pérdidas en Rabaul, al ser atacada esa base por Mac Arthur. La Isla Stampalia en el Dodecaneso fue reconquistada por paracaidistas alemanes. — Ercarnizada batalla libran ruros y alemanes en el frente de Gómel, y cada día se hace más crítica la situación de los germanos en el codo del Dnieper

POCO PROBABLE ENCONTRAR EN LAS CONFERENCIAS DE MOSCU SOLUCION PARA ALGUNOS PROBLEMAS

LONDRES, 20, UP. — Por G. Chandler. — Al iniciarse la conferencia de Moscú en cierto aspecto se nota desagrado por la política anglo-americana en los territorios reconquistados y también desconfianza por las intenciones de Rusia. Es poco probable que se encuentre solución para algunos problemas que amenazan causar escisiones entre las naciones unidas hasta que bajo la presión de las circunstancias se resuelvan de una vez por todas en la conferencia de paz. Sin embargo, a juicio de los observadores diplomáticos deben eliminarse ahora en interés de la política común de los aliados las dudas y resquemores que tengan las naciones unidas de menor importancia. Consideran los mismos que mediante la creación de una política bien definida por los tres grandes países aliados se lograría ese

propósito más eficazmente que con cualquier otro medio. La actitud de los gobiernos exiliados se basa principalmente en dos hechos: 1) En mayor o menor grado desde hace tres años y medio dependen de la ayuda de Gran Bretaña y los Estados Unidos nosolo para su esfuerzo bélico sino para su misma existencia. Solo en el caso de Holanda, Bélgica y el Comité Nacional Francés hubo oportunidad de que los gobiernos respetivos pudieran establecerse en una capital temporal con soberanía propia. El comité francés jamás podría haber existido si al crearse no hubiera contado con el derecho de asilo. 2) A pesar de su contribución que en algunos casos es muy importante quienes dan las órdenes en la guerra en Europa con Rusia, G. Bretaña y los Estados Unidos en líneas generales todas las naciones pequeñas están de acuerdo con la política y los propósitos aliados pero se oponen francamente en algunas cuestiones y comodesconocen la línea de

conducta que se seguirá en el futuro están preocupados por lo que les reserva el mismo. La desconfianza hacia Rusia se basa especialmente en que con seguridad exigirá en la conferencia de paz las fronteras que considere necesarias para su seguridad y en que el Kremlin jamás ha defendido u política con respecto a Europa, fuera de su adhesión a los principios de la carta del Atlántico.

GRANDES PERDIDAS NIPONAS EN RABAUL

CUARTEL GENERAL ALIADO EN EL PACIFICO SUDOESTE, 20, UP. — Sesenta y siete aviones japoneses fueron derribados o destruidos en tierra por la aviación aliada en un terrible bombardeo contra la base aérea de Rabaul en cuyo puerto hundió también una cañonera y un transporte de 6500 toneladas de desplazamiento. Las instalaciones de la base la más importante para las fuerzas niponas de la región desde la caída de

Salamaua y Lae resultaron con grandes daños por efecto de los bombardeos y los incendios que provocaron. También fueron atacados los aeródromos adyacentes, como el de cabo Hoskin y Gloucester.

SE JURAMENTO EL NUEVO VIRREY DE LA INDIA NUEVA DELHI, 20, UP. — A las 10 de esta mañana prestó juramento el nuevo virrey de la India sir Archibald Wavell.

ALIANZA DE LA POST-GUERRA ENTRE ESTADOS UNIDOS, GRAN BRETAÑA Y RUSIA

LONDRES, 20, UP. — Los círculos diplomáticos de Londres esperan que la conferencia tripartita de Moscú resulte en una alianza de la post-guerra entre los Estados Unidos, Gran Bretaña y Rusia. Algunos observadores creen que la derrota de Alemania está lo suficientemente próxima para justificar el hacer planes de esta naturaleza.

DESPUES DE 15 AÑOS DE EXILIO LLEGO A SU PATRIA EL CONDE SFORZA DESDE UNA BASE AEREA AVANZADA EN ITALIA, 20, UP. — El conde Carlo Sforza, antiguo ministro de relaciones exteriores de Italia, regresó después de 15 años de exilio en Estados Unidos. Con lágrimas en los ojos el conde Sforza prometió hacer todo lo que pueda para apresurar la victoria aliada.

CENTESIMA OPERACION REALIZA LA 8ª FUERZA AEREA AMERICANA CONTRA ALEMANIA

LONDRES, 20, UP. — Se informa que la operación de hoy es la centésima que realiza la aviación de bombardeo de la octava fuerza aérea norteamericana contra Alemania y territorios ocupados.

PETTACIATO OCUPADO

Cuartel general aliado Argel, 20, UP. — El 80. ejército británico capturó a Pettaciato a doce kilómetros al norte de Termoli, en la costa este de la península.

TROPAS NIPONAS SE ACERCAN A LA FRONTERA DE LA INDIA

LONDRES, 20, UP. — La radio de Berlin en un despacho de Tokio anunció que las tropas japonesas están atacando en Birmania y ha reortado las comunicaciones entre las fuerzas aliadas y chinas. Otros contingentes nipones se aproximan a la frontera de la India a marchar fuerza

## PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

### TRASMISIONES DE RADIO

HOY MIERCOLES 20 de OCTUBRE de 1943

Estación LA VOZ DE LA VICTOR . . . . . de 6 1/2 a 7 1/2 de la noche

Profesor DON BOLIVAR ALFARO SOTO

don GONZALO GARCIA GONZALEZ

don EFRAIM JIMENEZ GUERRERO

Estación AMERICA LATINA . . . . . de 7 1/2 a 8 1/2 de la noche

Profesor don HUMBERTO MUÑOZ

don GREGORIO SOTO

Profesor don HERNAN PANIAGUA

Estación PARA TI . . . . . de 8 1/2 a 9 1/2 de la noche

Diputado don MANUEL MONGE

Profesor don JUAN DAVILA SOLERA

Lic. don HERNAN ZAMORA ELIZONDO

## Sintonice la Voz de la Víctor, América Latina y Para Tí

Y ESCUCHE LA VOZ DEL BLOQUE DE LA VICTORIA



ABANONANSE PRECIO

(Viene de la 1ª Pág.)

pital una nota pidiendo instrucciones a seguir respecto a un problema que se ha creado en aquella jurisdicción. Resulta que los altos jefes que construyen el camino militar han abandonado el campamento de Río Jesús, dejando casas que contienen mobiliario confortable y bastantes objetos de valor. Una casa como estas, para familias costarricenses de aquellos lados, resulta, como se puede colegir fácilmente, un verdadero tesoro. Y es natural que los particulares se hayan apresurado a ocuparlos habiendo hasta suscitado algunos incidentes sin importancia sobre "esta me pertenece a mí porque yo llegué primero". Así las cosas, pues se ha creado un problema. Dichas casas son lo que contienen o pertenecen al gobierno o se dejan a los que ya las ocuparon vivir tranquilamente en ellas. Y es sobre esto que se ha pedido instrucciones. Informaremos.

# LIBERTAD ELIMINO A GIMNASTICA ANOCHE

Numerosa concurrencia asistió anoche a presenciar el duelo de los cocos capitalinos Libertad y Gimnástica, en la eliminatoria patrocinada por la Federación Nacional de Basquetbol para adjudicar el magnífico trofeo COCA-COLA.

Ambos equipos dieron emoción y espectacularidad hasta los últimos minutos en que aventajando Libertad a su contrincante en el marcador, trató de ganar tiempo reteniendo la esférica. Gimnástica, a pesar de los esfuerzos de su clásico rival, pudo igualar el marcador en el primer canastero nacional. Nando Fernández, no hubiese logrado dos tiros libres a la canasta con lo cual las posibilidades de triunfo de los rojos hubieran sido evidenciadas.

En cuanto a los segundos últimos del encuentro, llevando ambos fines 37 puntos, el árbitro Chupisco Calvo tuvo una deficiente intervención al sancionar a Sequeira con un foul que sólo existió en la imaginación del árbitro. Estos dos puntos anotados por Nando González, dieron el triunfo al five omanqui negro, con el que la serie COCACOLA se ha desprendido de uno de los más serios contendientes.

El encuentro gustó. Los hombres dieron una buena exhibición de basquetbol aunque algunos de ellos mostraron los efectos destructores de los años. Quizá más bien un poco de entredados.

## LOVE YEN PODER RUSO

MOSCU, 20. UP. — El Investigador anuncia que los rusos desalojaron a los alemanes de la ciudad de Lovev importante punto defensivo germano situado al sur de Gómel, para cuya conquista libraron una encarnizada batalla.

## CASASE UNA DE LAS ESTRELLAS DEL ORION

Walter Allen Meneses rápido e inteligente insidioso izquierdo del primer equipo del Orión, será homenajeado con un banquete que se servirá mañana a las 8 p. m. en los salones del Club Sport Orión y con el cual sus amigos y compañeros de equipo le despiden de soltero.

Mañana, a las 8 p. m. será despedido de soltero con un magnífico banquete el futbolista Walter Allen Meneses, quien en las canchas futbolísticas ha conquistado fama y ha prestado a su equipo y a su club por su juego inteligente, codicioso rápido y efectivo.

El Club Sport Orión, ha dispuesto homenajear a Allen, como se le dice cariñosamente para lo cual ha dispuesto servir un banquete en su honor al que

han sido invitados los cronistas deportivos de esta capital.

Al llevar a conocimiento de nuestros lectores la grata noticia de las próximas bodas de este magnífico futbolista hacemos votos sinceros por su felicidad y ventura personal, extendiendo nuestros mejores deseos a la ventura de su bella prometida y por la eterna dicha del nuevo hogar que ambos distinguidos jóvenes formarán en fecha próxima.

## 3 EQUIPOS EMPATADOS EN EL SEGUNDO PUESTO

Libertad, Universitario y Orión alcanzaron la c-cna desde la cual están a cinco puntos de distancia del invicto Alajuela. En los quinto, sexto y séptimo lugar marchan respectivamente el Cartaginés y el Herediano.

Con los resultados obtenidos en la última jornada balompédica librada el domingo en el estadio nacional, los contendientes que disputan el campeonato nacional de primeras divisiones se han colocado en la siguiente posición: Primer lugar: Alajuela con 16 puntos en 9 juegos. Libertad, Universidad y Orión, con 11 puntos en 9 juegos y Cartaginés, Gimnástica y Herediano en 5, 6, 6 y 7º lugar con 6, 5 y 4 puntos respectivamente en 9 juegos, excepto Herediano que ha celebrado 10 encuentros.

El invicto Alajuela tendrá que perder dos encuentros y empatar uno, en los 3 partidos que le faltan, para empatar sus posi-

bilidades de campeón frente a cualquiera de los otros 3 equipos que marchan en segundo lugar siempre y cuando uno de los tres le ganara al invicto y triunfara también sobre sus otros dos contendientes, empatando en el peor de los casos para igualarse al Alajuela.

Estas consideraciones le dan mayor trascendencia al encuentro que librarás el próximo domingo libertos y alajuelenses, Universidad y Cartaginés.

Ambos emocionantes eventos llevarán al estadio nacional una concurrencia record. Los encuentros señalados para esa fecha valen bien la enorme expectación que han despertado.



.... CON VINO DE MORA, SI SEÑORA!

queda usted muy bien con sus visitas.

Cada botella de Vino de Mora de la Fábrica Nacional, contiene el extracto de tres libras de moras selectas y bien maduras.

El Vino de Mora de la Fábrica Nacional ofrece SABOR Y CALIDAD INSUPERABLES A BAJO PRECIO.

ANUNCIARSE EN ULTIMA HORA

## Jugará el Mago frente a Libertad?

CON LIBERTAD ALINEARÁ TASSO JIMENEZ?

Ante el espectacular duelo balompédico que librarán el próximo domingo Alajuela y Libertad, la afición futbolística se hace dos preguntas: la primera de ellas es si Morera el Mago estará lo suficientemente restablecido para dirigir al equipo manudo y si Tasso Jiménez podrá igualmente alinear en la zaga blanquiniega.

Los dirigentes de uno y otro equipo han guardado prudente silencio y la incógnita se mantiene hasta la fecha.

Ambos jugadores representan un 50 por ciento de las posibilidades de triunfo de los contendientes en esta monumental jornada campeonil. Para Alajuela, la ausencia del Mago implica casi la pérdida del encuentro y para los libertos, la ausencia de Tasso representa una falla terrible en la zaga, pues se considera que el plantel capitalino es en su penúltima línea en donde ha venido fallando en las últimas jornadas.

Con Chime y Tasso en la zaga, Libertad puede estar segura de que las posibilidades de sus contrincantes están reducidas en una proporción muy apreciable.

Esperamos que los equipos, y con nosotros lo esperan así los aficionados, se presentarán debidamente entrenados y sin fallas ni ausencias en sus respectivos conjuntos. Con ello garantizan la lucidez de un encuentro que conforme se espera y se confía, habrá de ser tan emocionante y reñido como el que libraron en la primera vuelta.

## Preguntas inocentes a un cortesista ingenuo

Quién armó la mano asesina que disparó el sábad anterior contra un obrero de Vanguardia que había ido a Sarchí a organizar un sindicato de trabajadores? Sería la misma persona que, usted y yo conocemos, ingenuo cortesista, y que armó también al hombre que asesinó a Joaquín Tinoco?

conduce tanta farsa y tanta mentira? Qué fin es el que persiguen? O es que el miedo lo hizo ver más de la cuenta?

Quien instigó a los cortesistas el domingo en Heredia, para que lanzaran piedras y palos contra las autoridades y finalmente para que dispararan sus revólveres e hirieran a dos policías y a un inspector de tráfico? ¿Quién es el responsable único y directo de estos actos de provocación a la revuelta?

Y el hidrocrítico de Sotela, dueño de la Titania? Con qué base dijo que hacía suyas las mentiras que había propalado Larita? Por qué afirmó que a él le constaba que había numerosos muertos? Esa es la clase de honradez que practica el fainado y amanerado "Chachalaca"?

No es el mismo hombre que, imitando a su pariente Mussolini está planeando una "marcha sobre San José" copia servil y criminal de la famosa "Marcha fascista sobre Roma"?

No saben, acaso, que la ley de la República las transmisiones de radio son monopolio del estado y que sólo operan sus estaciones los particulares por una tolerancia del gobierno? E ignoran, también, que las palabras no siempre se las lleva el viento y que hay tribunales que pueden y deben juzgar a quienes propalaban noticias falsas encaminadas a provocar disturbios y alteraciones del orden público?

No le parece a usted que estos procedimientos además de criminales son propios de un loco por su insensatez? Se habrán convencido, después de los lamentables sucesos de Heredia, de que por el camino de la violencia y del atentado contra las autoridades van al más rotundo de los fracasos?

No han dado motivo más que suficiente, Sotela y Larita, para que el gobierno clausure la estación Titania? No clausuró León Cortés por muchísimo menos la estación "Costa Rica"?

Por que miente Larita con tanta audacia y tanta falta de escrúpulos? El, que siempre había parecido un muchacho serio, intentó llevar el espanto a la ciudadanía hablando de numerosos muertos en Heredia; de que las autoridades habían disparado ametralladoras y de quién sabe cuántas falsedades más? A dónde

Creían ustedes que los vanguardistas y picadistas se iban a dejar atropellar el domingo en Heredia, cuando la víspera habían sido agredidos a pedradas y a tiros en Sarchí? Tan tontos y tan flojos nos creen? Piensan que es mentira aquello de que estamos dispuestos a devolverles CIEN golpes por cada uno que nos den? — PREGUNTON.

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO. Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rápida y económica sus encargos. San José, Costa Rica. Teléfono 2114.

### INTENSA CAMPAÑA

Viene de la Página 1

Jiménez. Se cuenta para esta noble cruzada con la ayuda de la Secretaría de Salubridad Pública, ofreciéndoles sus conocimientos el doctor Núñez Frutos y el doctor Aamdor Guevara.

Al doctor Blanco Cervantes se le pedirá su aparato de fluoroscopia portátil, a fin de realizar exámenes en toda la ciudad. En esto se cuenta con la ayuda de la Compañía Eléctrica de Cartago, la cual ha ofrecido energía eléctrica en cualquier lugar que se la solicite.

Asimismo, a la Secretaría de Salubridad se le solicitarán aceites crudos y desinfectantes en general para resolver un agudo problema que se ha presentado con las alcantarillas en aquella ciudad.

Se hará, como efectiva medi-

da benéfica, una excitiva a todos los patronos de carnicerías, panaderías y especialmente a las casas particulares para que exijan a sus empleados certificados de salud. Como se sabe, las vías de contagio se localizan más frecuentemente entre el servicio lleva control alguno efectivo, doméstico, sobre el cual no se nos manifestó su deseo el doctor Patiño de rendir las gracias al caballero don Luis Sáenz, por sus ofrecimientos de poner el teatro a su disposición a fin de que la campaña sea más efectiva.

Damos cuenta de esto como de uno de los más adelantados pasos que en la ciudad de Cartago ha iniciado, ya que la convertirán en la provincia más saludable de la república, si el ritmo de la campaña se mantiene en forma efectiva lo que esperamos que será así.

### PRIMERA SENTENCIA

(Viene de la Primera PAGINA) precio más alto que el fijado en consecuencia, el alcalde, comprobado el caso, procedió a aplicarle la condena de treinta días de cárcel, conforme a ley en estos casos, que fija especialmen-

te que no hay incommutabilidad para tales infracciones. Así pues será treinta días de cárcel a descontar no cabiendo en ello multa de ninguna especie.

El caso es importante por ser el primero que se presenta.

### 15 POR CIENTO AUMENTO

(Viene de la Primera PAGINA) a los trabajadores.

Señala este sindicato que el salario mínimo establecido para este cantón tres colones diarios por la jornada de ocho horas y a pesar de esa disposición general, aun existen fincas en que los trabajadores ganan apenas dos colones sesenta y cinco céntimos por la misma jornada. En virtud de esta anomalía se pidi-

de aumento del quince por ciento para hombres y mujeres, pues estas trabajadoras han estado de vengando un salario de hambre; un colón cinco céntimos diarios por la jornada de ocho horas.

La secretaría de trabajo, ha girado las disposiciones pertinentes para verificar la razón de la denuncia y tratar de obtener el aumento pedido conforme a lo establecido por las leyes de salario mínimo.

### SINDICATO PATRONAL

(Viene de la Primera PAGINA)

solicitan a la Secretaría de trabajo, poseen trascendental im-

portancia ya que ellas traerán en consecuencia, una mejora en la comprensión en los deberes de estos industriales para con sus trabajadores y viceversa.

Se nos informa en esta secretaría que la respuesta a este sindicato patronal será dada a comienzos de mañana.

### 175.000 MIL

(Viene de la Primera PAGINA) Estado de la finca Victoria, en el cantón de Grecia.

La institución bancaria del Estado ha venido atendiendo puntualmente el pago de esa obligación, haciendo los depósitos correspondientes que se acordaron previamente al formalizar la operación.

### MUSSOLINI ABANDONA

(Viene de la Primera PAGINA)

está ejerciendo la presión gubernamental contra su voluntad, agregándose que "las diversas decisiones alemanas referentes a los territorios italianos en los Balcanes y el Tirol han afectado profundamente a Mussolini quien opina que retirándose dará a todos los italianos la oportunidad de tomar partido.

# Una bicicleta lo puso entre la vida y la muerte

## JOSE ROJAS CORTES FUE ATROPELLADO POR UNA BICICLETA DEJANDOLO EN ESTADO INCONSCIENTE HASTA DOCE HORAS DESPUES DEL PERCANCE

Ayer, en horas de la madrugada después de ocurrido el sensible accidente.

Las autoridades de policía están investigando el nombre del individuo que montaba la bicicleta causante de tan grave suceso.

## TEATRO LATINO

HOY MIERCOLES 20 DE OCTUBRE

A las 8 y 30 p. m.

ESTRENO DE LA PRECIOSA OBRA

# La Walkiria

y la chistosísima comedia

UN EMBROLLO EN UN SEGUNDO

— ENTRADA: ₡ 0.65 —

### LOS ALEMANES DETIENEN EN EL NORTE DE ITALIA A LOS SACERDOTES CATOLICOS

### DESDE LA FRONTERA ITALO

SUIZA, 20. UP. — Informes dignos de crédito revelan que la Gestapo principió el arresto en masa de sacerdotes católicos en el norte de Italia. Se dice que el domingo los sacerdotes durante la misa acusaron a los alemanes de difundir el terror y los denunciaron por sus actos antijudíos. Según esta información no confirmada, el arzobispo de Milán es uno de aquellos a quienes se les ha dado la casa por cárcel.

### ATACO LA AVIACION AMERICANA OBJETIVOS ALEMANES

LONDRES, 20. UP. — Oficialmente se anuncia que bombarderos pesados norteamericanos escoltados por cazas atacaron hoy objetivos del oeste de Alemania.

### LA ISLA STAMPALIA OCUPADA POR ALEMANES

LONDRES, 20. UP. — La radioemisora de Berlín anunció que los prisioneros alemanes de la isla Stampalia (del grupo del Dodecaneso) dominaron a sus guardias, llamaron a paracaidistas germanos por medio de un transmisor de radio tomado a los británicos, y ocuparon la isla.

## Número 06564

para el sorteo del 31 de octubre de la lotería nacional, se ha extraviado. La tesorería tiene orden de no pagarlo, caso de salir premiado.

MELIDA AGUILAR SOLIS

### PROHIBIO EL GOBIERNO

(Viene de la Primera PAGINA)

y simpatizantes a acudir a ella. Se anunció su celebración en el local del partido, en aquella ciudad. Si nembargo, a última hora se suspendió. Según fuimos informados, el gobierno pidió al jefe de Vanguardia Popular, licenciando don Manuel Mora Valverde, que suspendiera la reunión para evitar cualquier otro incidente de origen político. El señor Mora Valverde ordenó entonces los dirigentes de su partido en Heredia que suspendieran la reunión lo que efectivamente se hizo, cumpliendo las órdenes del jefe máximo del partido.

El gobierno quiere apaciguar los ánimos de la ciudadanía.

# GANESE ₡ 500.00

Sólo la fantasía alcohólica del Cortesismo pudo ver en su ridícula manifestación de Heredia diez mil almas. Pero como reza el adagio que Dios ciega a quien quiere perder, cometieron la tontera de publicar una magnífica fotografía panorámica de dicha reunión.

Tome cualquiera que no sea ce gato dicha fotografía. Haga un cuadriculado de ella para facilitar el trabajo y cuente las personas que en ella aparecen. La persona que pueda demostrar claramente con base en la fotografía publicada por el Partido Cortesista que los asistentes a la reunión de Heredia llegaban siquiera a ochocientos hombres le daremos quinientos colones en efectivo.

Próximo viernes, PALACE

Pre estreno sensacional y extraordinario! Lo más grande del año! "CASA DE MUJERES" No es apta para menores! Encierra una gran lección moral, un drama humano y femenino! Entrada al pre-estreno ₡ 2.00

Próximo domingo, PALACE

Victor Mature y Mappy Cortés! Dinamita musical! "7 DIAS DE LICENCIA" 7 besos! 7 carcajadas! 7 aventuras! Lo más grande que se ha hecho en 7 días!

Pronto: "LA NOCHE DEL PASADO". Superior a "Rosa de Abolengo".

Hoy, Miércoles 20 de Octubre

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75

Diana Durbin en el exitazo:

"LAZOS ETERNOS" La mejor película de Diana!

## VARIEDADES

A las 3 7 y 8.45 — 0.50

Apetición! Ultima vez!

"ESTA TIERRA ES MIA" por Charles Laughton Maureen O'Hara

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50

"EL DRAGON CHIFLADO"

por Tito Guizar y Gloria Marin

## IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.50

"SALVAJE BLANCA" por Marin Montes y Saou

## KEITH

A las 7 y 30 — 0.40

"LA DOBLE VIDA"

DE ANDY HARDY por Mickey Rooney

Vea el viernes en el Palace:

## CASA DE MUJERES

## HOY EN COSTA RICA

(Viene de la Primera PAGINA)

de hace varios años desempeñan importantes funciones.

Mr. James permanecerá varios días en Costa Rica y recorrerá la carretera acompañada de los jefes locales. Es de gran importancia esta visita que en mucho ha contribuido para asegurar la terminación de tan importante obra.

Manana: NO BASTAN NUEVE VIDAS con Ronald Reagan Próximo sábado: la interesante historia que publicó: "Selecciones": "ABANDONADOS" con Monty Woolley

Próximo domingo: Gran estreno cómico argentino: SEQUESTRO SENSACIONAL, con Luis Sandrini.

## RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 0.90

Pardavé y Tuero, en:

## EL BAISSANO JALIL

Una comedia fenomenal!

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.50

Antonio Badú, en:

## LA FERIA DE LAS FLORES

## ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.65

Alberto Vila, en:

## AMOR ULTIMO MODELO

## AMERICA

A las 6.45 y 9 — 0.75

Negrete, en:

## EL PENON DE LAS ANIMAS

## CASTRO

A las 7.30 — 0.40

Henry Fonda, en:

## ANSIAS DE RIQUEZAS

Pronto: YOLANDA, con la sensacional estrella polaca Irina Baronova. — MI SECRETO BRASILEÑO, con Carmen Miranda y John Payne en colores! SOY PURO MEXICANO, con Pedro Vargas.